

# Nuevo jefe de la PDI en Biobío: “Estamos trabajando en todos los hechos graves y delitos complejos”

Con más de 30 años de servicios, el jefe de la Prefectura Provincial Biobío de la policía civil, prefecto Raúl Erazo tiene la misión de liderar la institución a nivel local.

María José Villagrán  
 prensa@latribuna.cl

El viernes 21 de junio, pocos días después que la institución celebró un nuevo aniversario, asumió como jefe de la Prefectura Provincial de Biobío de la Policía de Investigaciones.

Oriundo de la ciudad de Santiago y con más de 30 años de servicio, el prefecto Raúl Erazo tendrá la misión de liderar todas las unidades y brigadas especializadas que dependen de esta prefectura.

Motivado por el legado de su padre, quien también fue detective, ingresó a la Escuela de Investigaciones con apenas 17 años. Gran parte de su carrera la realizó en unidades operativas en la Región Metropolitana, desempeñándose en distintas brigadas como la de Delitos Económicos, la de Investigación Criminal y Antinarcoóticos y en la unidad especializada de búsqueda de personas

pero, particularmente, en ubicar a quienes estaban prófugos de la justicia.

Trabajó, además, en equipos especiales de investigación. A modo de ejemplo, fue parte de las Fuerzas de Tarea de Delitos Complejos que se dedicó a investigar el caso de Bombas 2.

Dirigió la Brigada de Inteligencia en la región de Valparaíso, fue agregado policial en España y concurrente en el reino de Marruecos y antes de llegar a la provincia de Biobío, se desempeñó como jefe del Departamento de Asuntos Internacionales de la PDI.

**P: ¿Qué significa para usted haber asumido este desafío en la Provincia de Biobío?**

R: Conocía la región y la provincia desde el punto de vista laboral, pero fueron trabajos puntuales respecto de investigaciones o la búsqueda de prófugos de la justicia que podrían encontrarse en estas localidades.

Para mí es un honor que el director general me nombrara para asumir una prefectura que, en particular, tiene mucha responsabilidad y estratégicamente es muy importante para el país.

Además, está el desafío de los procesos investigativos, tratar de ser un aporte desde el punto de vista de mi experiencia para que los detectives puedan llevar aún mejor sus investigaciones, logremos mejorar los resultados y que, en definitiva, es lo que espera la comunidad: que las personas que están cometiendo delitos o las personas que con sus actuaciones han logrado generar estos climas de inseguridad en la comunidad, estén donde tengan que estar, un trabajo muy coordinado con el Ministerio Público para que estas investigaciones finalmente terminen en procesos condenatorios.

**P: ¿Cómo ha sido su proceso de adaptación?**

R: Lo primero, es un trabajo que es en dos sentidos. Una, es con los jefes de unidades para conversar directamente de las investigaciones que estén en curso, los procesos que llevan en cada una de sus unidades, de sus jefaturas, desde el punto de vista de las investigaciones, del personal y también es la presentación con las autoridades locales: la Delegada Presidencial Provincial, el alcalde, coronel de Carabineros, Gendarmería, Ejército y el Ministerio Público.

**P: Teniendo en consideración su experiencia, ¿cuál cree usted que podría ser su principal atributo al asumir la jefatura provincial de la PDI?**

R: No creo que sea un



Jefe Prefectura Provincial de Biobío de la PDI, prefecto Raúl Erazo.

atributo porque, finalmente, todos los detectives tienen una preparación que se va acrecentando durante los años.

Lo que puedo aportar es con mi experiencia, con mi experiencia tratar de mejorar los procesos investigativos, buscar nuevas herramientas para lograr éxito en el tratamiento de la evidencia, en las investigaciones, en la confección de los informes y particularmente en lograr llevar adelante, junto al Ministerio Público, de mejor manera los casos.

En esta provincia hay detectives con mucha experiencia en distintas áreas, que conocen muy bien la realidad que ocurre acá. Algunos llevan bastante tiempo en la zona, entonces pueden –de alguna manera– tener una radiografía durante el tiempo de cómo ha evolucionado el delito y de cómo es Los Ángeles de antes y hoy.

**P: La percepción de inseguridad en la comunidad es alta, ¿cuál es el trabajo que realizan para resolver los casos de connotación y cuál es el mensaje que le entrega a la ciudadanía?**

R: Es importante dejar en claro que la policía tra-

baja de manera silenciosa; los procesos investigativos son silentes, pero muy acuciosos en su proceso y con un alto profesionalismo.

Nosotros trabajamos conforme a las instrucciones del Ministerio Público y llevamos adelante investigaciones que –en definitiva– la comunidad conoce cuando ocurren las detenciones pero eso no quiere decir que los hechos no sean investigados; todos los delitos son investigados.

Cuando los hechos son de mayor connotación, sobre todo los delitos violentos, son investigaciones que son mucho más complejas y los procesos también. Estos casos necesitan un tratamiento distinto, no solo en materia de evidencia, sino que también en la forma en la que se desarrollan las investigaciones para lograr buenos resultados.

Lo que puedo transmitir a la comunidad es que la PDI se encuentra trabajando en todos los delitos complejos y hechos graves que han ocurrido en la provincia, y que los resultados serán informados a la opinión pública a través de los medios de comunicación cuando la culminación de estos casos conforme al trabajo desarrollado junto al Ministerio Públi-

co concluyan en la detención de sus responsables, que serán puestos respectivamente a disposición de los Tribunales de Justicia.

Nos encontramos trabajando para combatir el impacto del crimen organizado y la delincuencia grave que tanto afectan a las situaciones de inseguridad en la comunidad.

Podemos decirles también que estamos constantemente trabajando cada uno de los casos con el Ministerio Público; en definitiva, es un trabajo de todas las instituciones que tienen relación con la seguridad, no sólo de la PDI, el tratar de reducir estas situaciones y, sobre todo, la sensación de inseguridad en la comunidad.

**P: ¿Cuáles son los principales desafíos que tendrá en la zona como jefe de la Prefectura Provincial de Biobío?**

R: Lo principal en este caso es desarrollar un trabajo muy coordinado con el Ministerio Público, ellos dirigen la investigación. Mi función es lograr que este trabajo sea de la mejor forma posible y mejorar aún más los procesos investigativos, incorporando nuevas técnicas y el uso de tecnologías como apoyo a nuestra función.